



Von links: Ministerpräsident Kurt Beck lässt sich von Alex Hammer, David Wollny, Vitali Lewin und Johann Hermann (alle rasik.de) das Konzept des Internetradios erläutern. Foto: mp

*Speyerer Morgenpost
Freitag, 18. März 2005*

Deutsch-Russisches Webradio rasik.de aus Speyer beim Bürgerkongress

Über Musik Migranten integrieren

„Bürgerschaftliches Engagement ist eine Grundlage für die Integration von zu- und eingewanderten Menschen“, sagte Ministerpräsident Kurt Beck bei der Eröffnung des Bürgerkongresses zum Thema „Zusammenleben gestalten – Engagement von zu- und eingewanderten Menschen“ im Erbacher Hof in Mainz.

Ziel dieser Veranstaltung war, das ehrenamtliche Engagement von Migranten vorzustellen. Dazu stellten Vereine und Einrichtungen aus Rheinland-Pfalz, in denen zu- und eingewanderte Menschen aktiv sind, sich vor.

In vier Foren wurden einzelne Aspekte des Engagements von Mi-

granten näher beleuchtet.

Unter den Vereinen war auch die Speyerer Mediengemeinschaft „scram!“, die ihr Projekt „Radio Sloschnaja Kompanija (rasik.de)“ vorstellte. Dieses von jungen Aussiedlern und Einheimischen gemeinsam betriebene Internetradio stellte sich mit Plakaten und Mitschnitten vergangener Sendungen vor. Auch die in Eigenregie herausgebrachte CD „Rap Sbornik vol. 1“, die erste Zusammenstellung russischsprachigen Hip-Hops aus Deutschland, wurde vorgestellt.

Die Präsentation fand regen Anklang und kam gut an bei den über 250 Besuchern.

Viele begrüßten den Ansatz, über Musik Migranten in die Gesellschaft zu integrieren. Dieses Thema war auch Gegenstand des Forums „Engagement verbindet“, in dem es um Sport und Musik als Möglichkeit der Integration ging. Diskussionsteilnehmer waren hier Milan Kocian von der Sportjugend Rheinland-Pfalz sowie Vitali Lewin und David Wollny von Radio Sloschnaja Kompanija. Sie stellten ihre Arbeit vor und legten dar, warum aus ihrer Sicht die Integration in ihren Vereinen erfolgreich war. (ans)

◆ Weitere Informationen zum Radio: www.rasik.de.